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TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL DE PERNAMBUCO

Ata da Qüinquagésima Segunda Sessão Ordinária do Tribunal 
Regional Eleitoral de Pernambuco, no ano de 2000.

1 Às dezesseis horas do dia vinte e cinco de julho do ano de dois mil
2 (25.07.2000), nesta cidade do Recife, Capital do Estado de
3 Pernambuco, presentes os Excelentíssimos Senhores: Vice-Presidente
4 no exercício da presidência, Des. Manoel Rafael Neto; Corregedor
5 Regional Eleitoral, Dr. Mauro Alencar de Barros; suplentes da classe
6 dos Juristas, Dr. Francisco Maurício Rabelo de Albuquerque Silva e o
7 Dr Flávio Ciaudevan de Gouveia Amâncio; Juiz do Tribunal Regional
8 Federal da 5a Região, Dr. Araken Mariz de Faria; Juiz de Direito, Dr.
9 Sérgio Marinho Falcão; e o Dr. Francisco Rodrigues dos Santos

10 Sobrinho, Procurador Regional Eleitoral, comigo, Sônia Regina de
11 Pontes Galvão, Diretora Geral, foi aberta a Sessão. Lida e aprovada a
12 ata da Sessão anterior, o Des Presidente ressalvou a ausência do Des
13 Arthur Pio dos Santos Neto, Presidente deste Tribunal, que se
14 encontra em viagem oficial aos municípios de Caruaru e Garanhuns.
15 Em seguida, passou ao julgamento dos seguintes processos de Classe
16 1 -  Feito Administrativo: PROCESSO N.° 10051/2000 -  78a Zona
17 Eleitoral -  Farnamirim, no qual o Juiz Eleitoral solicita a requisição
18 da servidora Naiclê Lustosa Barros, indicando-a para exercer a Chefia
19 do Cartório, a contar de Io.07.2000. DECISÃO: “Unanimemente,
20 deferida a requisição, pelo prazo de 1 (um) ano, contando-se a partir
21 de Io.07.2000, e homologada a indicação.”; PROCESSO N.°
22 10057/2000 -  105a Zona Eleitoral -  Caruaru, no qual o Juiz
23 Eleitoral solicita a requisição de Vladimir José dos Santos, para servir
24 como Auxiliar de Cartório, até o término da apuração das eleições
25 municipais. DECISÃO: “Unanimemente, deferido o pedido”; e
26 PROCESSO N.° 10059/2000 -  25a Zona Eleitoral -  Goiana, no qual
27 o Juiz Eleitoral solicita a requisição de Jailson Pereira de Alcântara,
28 para servir como Auxiliar de Cartório, pelo prazo de 6 (seis) meses.
29 DECISÃO: “Unanimemente, deferida a requisição, pelo prazo de 6
30 (seis) meses, contando-se a partir da apresentação em Cartório.” Em
31 seguida, o Des. Presidente concedeu a palavra ao Dr. Francisco
32 Rodrigues dos Santos Sobrinho, Procurador Regional Eleitoral, que



144

37 adotar algumas providências. É que na quarta-feira da semana
38 passada, dia 19, por volta das 10 h da manhã, a Dra Promotora de
39 Justiça, exercendo as funções eleitorais em Agrestina (86a Zona),
40 recebeu, das mãos da Juíza Eleitoral e Juíza de Direito da cidade, um
41 disco de vinil, um disco long play, contendo ameaças à vida da
42 Promotora Eleitoral e ao filho dela; dizendo que, até as eleições, iriam
43 morrer a Promotora Eleitoral, com o seu filho e mais dois policiais,
44 envolvendo mais algumas expressões, mais algumas ameaças. Disco
45 esse que havia sido posto por baixo da porta da casa comercial de um
46 comerciante da cidade que integra uma comissão que lá existe, que
47 estaria encarregada de tentar viabilizar uma reforma ou
48 melhoramentos na cadeia pública. Então, ao receber esse disco, ela
49 comunicou-se comigo e, na sexta-feira, eu a recebí em meu gabinete.
50 Realmente, as ameaças existem, estão lá, patenteadas. Depois disso, já
51 fiz contato com o Superintendente da Polícia Federal, solicitei a
52 abertura de Inquérito Policial a respeito. Aparentemente, a leitura que
53 se faz, pela própria vinculação, dizendo que seria antes das eleições
54 que ela iria ser assassinada, é alguma coisa ligada às eleições; além de
55 que, ela, estando na Comarca há mais de um ano, há cerca de pouco
56 mais de 18 meses, a atuação dela como Juiza de Direito simplesmente,
57 inclusive nos júris, não teve maior repercussão, a despeito de ter sido
58 uma atuação firme. No Tribunal do Júri, quase todos os júris que ela
59 participou, os réus foram condenados; apenas um foi absolvido, por 4
60 a 3. E é um que teria cometido um assassinato, embora isso não conste
61 nos autos; mas, o que circula na cidade é que essa pessoa teria morrido
62 como queima de arquivo, porque teria informações, estaria disposto a
63 relatar quem teria sido responsável pela queima do Fórum nas últimas
64 eleições, quando foram queimadas as urnas eleitorais daquela cidade,
65 quando se pensava em fazer um pedido de recontagem. Como todos
66 sabem, Agrestina tem uma história de violência muito grande,
67 inclusive ligada às eleições. E, então, urge que se tome providências.
68 As providências que eu adotei, então, foram: comunicar-me com a
69 Procuradoria Geral da República, relatando os fatos; solicitar abertura
70 de Inquérito à Polícia Federal; estive com o Governador do Estado,
71 juntamente com o Secretário de Justiça, o Secretário de Defesa Social
72 e o Dr. Dorany Sampaio, relatando os fatos, pedindo providências
73 inclusive no que concerne a aumentar e melhorar o efetivo policial da
74 Polícia Militar e da Polícia Civil, se possível, no local. Como não se
75 sabe se a questão é eleitoral, embora pareça, também, junto com a
76 Procuradoria de Justiça, nós vamos solicitar à Polícia Civil que
77 instaure o devido Inquérito, porque eu acho que eu tinha obrigação de
78 trazer os fatos a esta Corte, ante a gravidade. Já agendei para amanííâ
79 um encontro na Assembléia Legislativa com a CPI da violência e
80 narcotráfico, apurando o problema da violência
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estado, tudo isso para fazer ver a quem fez a ameaça que, na verdade, 
a atuação da Promotora não é uma atuação da Promotora, é uma 
atuação do Ministério Público Eleitoral, do Ministério Público como 
um todo, da Justiça como um todo. E pretendo viabilizar uma visita 
àquela cidade, onde quero ver se consigo fazer uma audiência com as 
autoridades locais para que se proclame que não adianta ameaçar um, 
que não adianta matar um; porque, se matar um, vão dois. Já 
combinei, inclusive, como a Promotora vai ter que se afastar daqui a 
cerca de um mês, porque ela vai precisar tirar licença maternidade, já 
que ela está próxima a dar a luz, eu já conversei com a Procuradoria 
de Justiça e para Agrestina nós vamos designar dois Promotores para 
uma mesma Zona, até para poder diluir a atuação dos dois. Então, a 
indicação será feita de dois Promotores. E se continuar a ameaça, a 
gente vai ver se designa quatro, oito e assim por diante, para ver até 
onde vai o poder de fogo de quem ameaça. Mas, lógico que havia 
necessidade de comunicar de logo à Corte para que se soubesse o que 
está havendo e as providências adotadas. O que nos chega ao 
conhecimento é que realmente as coisas lá não estão transcorrendo tão 
pacificamente como em outros locais. A Promotora fez várias 
impugnações de candidaturas, inclusive de candidatos analfabetos, a 
priori, aparentemente; e que exerce, inclusive, um mandato 
atualmente. Então, era essa a comunicação que eu gostaria de fázer 
Casa.” O Des. Presidente, ante a gravidade das informaçoesf, 
determinou que as mesmas constassem em ata. Nada mais havçndp 
tratar, foi encerrada a Sessão, do que, para consta 

^ tp > v a  "ttcA  ^  /  . Diretora Geral, mandei laívrar\a 
que, lida e achada conforme, vai devidamente assinad i.
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